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本报讯 （记者李科学）随着经济能

力的提高，市民对消费的需求也在提

升。近日，陆续有市民通过平观新闻

12345 民呼必应掌上平台建议，我市可

否多引进一些品牌便利店，方便居民生

活，增加城市吸引力。

“省内一些其他城市都有不少品牌

便利店，但在平顶山还是不多。”近日，

数位市民在平观新闻 12345民呼必应掌

上平台上留言称：周边的郑州、洛阳、漯

河等都已相继引入悦来悦喜等品牌便

利店，南阳和信阳也有知名的罗森便利

店等。而且，这些品牌便利店大多是 24

小时营业，对于提振夜经济、拉动内需

起着积极作用，希望我市也能多引进类

似便利店，方便居民生活，增加城市吸

引力。

“发展品牌连锁便利店是一项民生

工程，对于提升城市消费，更好满足居

民便利、品质消费需求具有重要作用。”

经平台审核，市热线办派单，市商务局

回复表示，近年来，随着全市经济综合

实力日益增强，居民消费能力快速提

升，消费结构升级明显加快，大众消费

已由数量型向质量型、享受型、健康环

保型转变，居民消费呈现个性化、时尚

化等特点，消费热点不断涌现。

数据显示，我市居民生活趋向饮食

营养化、穿着品牌化、用品高档化、住宅

配套化、出行便捷化、通信 e 网化等方

面发展。我市商圈布局不断壮大，社区

便民服务日益完善，生鲜物流配送更加

快捷，夜间经济渐趋繁荣。城镇化推

进、购买力增加和消费升级也为我市便

利店快速发展提供了有力支撑。

市商务局对商贸企业的招商引资

高度重视，积极引进品牌连锁便利店，

同时注重本土品牌连锁企业的扶持培

育。如今，全市已有德信泉连锁、苏宁

小店、正安商贸、金篮子、嗨果儿、平顶

鲜等一批便利店龙头企业。下一步，我

市将按照“便利化、品牌化、连锁化、服

务化、智能化”的总体思路，以便民利

民、品质保障、连锁经营为导向，优化网

点布局，提升商品品质和服务水准，创

新连锁经营模式，加强配送能力建设；

以服务多元、科技赋能为抓手，推进便

利店品牌化连锁化高质量发展，力争到

2025 年底全市品牌连锁便利店达到

200家以上。

市商务局回应：将推进便利店品牌化连锁化高质量发展

市民建议多引进品牌便利店

本报讯 （记者王代诺）近段时间，

一些居民通过平观新闻 12345 民呼必

应掌上平台反映小区垃圾遍地、污水横

流、乱停乱放等烦心事儿。经平台受

理、市热线办派单督办，相关责任单位

对这些诉求进行了回应。

居民反映，东安路社区 86 号楼北

门面房商户乱排泔水、污水，影响居民

生活。

“东苑社区工作人员已经查实，因

下水管道不畅导致门面房的泔水、污水

无法处理。社区已经对门面房商户进

行处罚，并在这周内进行抽污。”2月 22

日，卫东区东安路街道回复道。

居民反映，飞行社区老院车辆乱停乱

放，双向车道变单向，且这条路是出小区

的主路，这种情况已持续近两个月，物业

办公室就在路边，工作人员却不管不问。

“反映人反映问题属实。为保障居

民过年探亲访友的车辆停放，我们对车

辆进入小区及停放的管理有所放松。我

们在2月20日已联系物业清理小区主干

道车辆，下一步将要求物业加强巡查。”2

月21日，湛河区九里山街道回复道。

居民反映，从春节前开始，康馨花

园南院内垃圾一直没人清理，在居民群

里向社区反映也没有结果。

“经核实，因为多数居民不交物业

费，造成物业无法正常运营。社区已协

调物业，将垃圾清理完毕。”2 月 22 日，

卫东区五一路街道回复道。

此外，居民反映，百汇国贸小区物

业 3号楼门口手扶电梯 4个月前就不能

正常运行，墙上贴了个维修告示，但却一

直没有修好，希望相关部门出面解决。

目前，平台已受理该诉求。

小区环境惹民烦
12345平台解民忧

本报讯 （记者毛玺玺）“我的车现

在在市区光明路平安大道涵洞桥北段

这个大坡上，打滑上不去，希望得到帮

助。”2 月 20 日下午，家住新华区矿工

路街道乐福社区的居民陈先生拨打

12345民生热线求助。

快接快达，该街道立即安排诉求

件涉及社区工作人员到场查看，疏导

交通，帮助受困车辆通行。

2 月 20 日 下 午 至 夜 间 ，霰 雪 突

降，给市民出行带来不便。矿工路街

道以雪为令、闻雪而动，组织街道工

作人员、村“两委”干部、网格员、物

业、商户、在职党员、志愿者等，利用

网格微信群、“小喇叭”等广泛宣传应

对低温雨雪冰冻灾害的措施，并对主

干道两侧人行道、陡坡、涵洞等重点

路段进行铲冰除雪，为居民出行保驾

护航。

雪越下越大，为确保晚间高峰期

居民驾车通行，矿工路街道党工委书

记潘栋要求班子成员、机关各部门、各

村（社区）以最快行动、最强措施、最硬

作风除雪保畅。

2 月 20 日晚，该街道办事处主任

肖羽组织街道 40余名应急工作队员，

到光明路北段重点路段及涵洞桥附近

开展除雪保畅行动。大家不顾寒冷、

干劲十足，手拿铁锹、扫帚等工具铲冰

扫雪，及时对上下坡、急弯等易滑结冰

路段加强指挥疏导，提醒车辆减速慢

行、保持车距。

民有所呼、我有所应。当晚，该街

道对辖区主干道积雪进行了清理，并

帮助受困车辆 45 辆、行人 36 人次，为

居民清理出一条暖心通道。

以“动”制“冻”保畅通
护 航 平 安 出 行 路

本报讯 （记者毛玺玺）2 月 18

日下午，12345 民生热线接到市区

建设路西段丰源居小区居民张女

士的来电。张女士称，所居住的单

元楼一楼平台处存放大量衣物，影

响楼上居民出行，而且过往居民的

抽烟存在很大消防安全隐患。

接到诉求后，该小区隶属的新

华区西高皇街道当即指派天湖苑

社区党支部书记陈怡凡到现场查

看。经了解，张女士反映的一楼业

主经营有服装生意，由于过年期间

服装换季，该业主便将下架的冬装

暂时存放在家中和楼道平台处。

陈怡凡向该业主讲明利害，还

列举近期发生在我市的火灾案件。

该业主也意识到自己的行为确实不

妥，表示将在两日内把楼道平台处

及家中存放的货物搬至仓库，还对

社区工作人员的提醒表示感谢。

“拨打 12345 民生热线的第二

天，楼道平台处堆积的衣服就被清

理走了，咱这热线服务效率真高。”

2月 21日，张女士表示。

“我们将进一步增强为民服务

意识，主动作为，加强巡逻排查，将

群众问题诉求端口前移，接诉即

办，未诉先办，减少群众烦恼，让大

家更有获得感、幸福感。”西高皇街

道党工委书记胡斌说。

居民反映安全隐患
街道响应快速排除

本报讯 （记者吕占伟）近日，

有市民通过平观新闻 12345 民呼

必应掌上平台咨询市城乡一体化

示范区林溪天悦小区 2 期水电何

时移交市政管理的相关事宜。日

前，示范区保障性住房建设管理中

心回应称，相关物业公司正在积极

争取该项目的水电早日移交市政

管理。

“林溪天悦小区 2期自从 2023

年 1月交房至今已经一年多了，目

前业主并未将水电费直接交给市

自来水公司和平顶山供电公司。

请问，我们房产项目的水电何时移

交给市政管理？”一周前，市民程女

士在平观新闻 12345 民呼必应掌

上平台上留言。

市 12345 民生热线服务中心

将程女士的诉求派单给示范区保

障性住房建设管理中心处理。2

月 22日，记者从该中心了解到，针

对林溪天悦小区 2 期水电移交市

政管理的相关事宜，该房产项目物

业管理方及时同供水和供电部门

沟通，目前由于该项目所涉及的市

政变电器尚未建好，不能实现双回

路供电，因此供电无法移交给市政

管理；关于供水方面，物业管理方

正积极同相关部门对接，争取早日

移交。

林溪天悦小区 2期水电何时移交市政管理？

职能部门表示正在积极争取中

民呼必应·综合

守望说唱，情系万家。2月 22日，正月十三，一年一度的马街书会如期开锣。

当天，皑皑白雪覆盖父城大地，来自全国各地的演出团体和众多曲艺艺人负鼓携琴会聚马街，说书会友，弹唱献艺，为八方

来客献上了一场曲艺盛宴。

书会期间，在应河两岸的主会场中，人海如潮，鼓曲声声，河南坠子、道情、琴书等应有尽有。艺人们天穹作幕，麦田为台，说

古论今，或车搭高台，或倚桌而立，或欢喜悲切，或激昂顿挫，真可谓异彩纷呈，百家竞流。 本报记者 姜涛 摄影报道

梨园又现少年“狂” 名家登台展风采

侗族大歌侗族大歌““闹闹””马街马街薪火相传齐奋进薪火相传齐奋进
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八方来客乐哈哈倾情演出醉人心


